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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Piden que funcionarios comprueben que no son deudores alimentarios 
https://www.quadratin.com.mx/politica/piden-que-funcionarios-comprueben-que-no-son-
deudores-alimentarios/ 
Un nuevo requisito tendrían que cumplir los funcionarios de primer nivel, el de no ser deudor 
alimentario, de acuerdo con la propuesta presentada la diputada Lariza Pérez. Se trata de 
una adición al artículo 13 de la Ley de la Administración Pública para garantizar el derecho 
a la alimentación de sus dependientes, por lo que no podrían ser morosos, salvo que se 
acredite el debido cumplimiento de tal obligación, ya sea mediante la cancelación de la 
deuda o el trámite de descuento correspondiente. La diputada del Partido Acción Nacional 
plantea que los servidores públicos, deberán presentar a la Secretaría de Contraloría el 
documento idóneo para acreditar que no son deudores alimentarios morosos, en un plazo 
improrrogable de 60 días de haber sido designados.  
 
Cárcel por 12 años a dueños de anexos que usen violencia como tratamiento  
https://www.quadratin.com.mx/politica/carcel-por-12-anos-a-duenos-de-anexos-que-usen-
violencia-como-tratamiento/ 
Hasta 12 años de prisión se podrían aplicar a los propietarios de los centros de atención de 
adicciones o anexos en los que se emplee la violencia física o psicológica como tratamiento, 
se retenga en contra de su voluntad del interno y, como consecuencia, pierda un órgano o 
la vida, sufra abuso sexual o sea menor de edad. En una iniciativa de ley presentada por 
los diputados de Morena Julieta García, Anabet Franco, Margarita López y Juan Carlos 
Barragán, plantean también sanciones a los centros en los que se pretenda cambiar la 
preferencia sexual de los internos. La propuesta es adicionar un artículo 163 al Código 
Penal para tipificar los delitos en la atención de adicciones o farmacodependencia y uno de 
ellos sería ofrecer el servicio de atención o tratamiento de adicciones o 
farmacodependencia en la modalidad de internación, en centros, instalaciones o lugares 
que no cuenten con la autorización de la Autoridad Sanitaria correspondiente, ni con los 
requisitos que mandata la Ley en la materia.  
 
Aumentaría a 6 años pena por trabajo infantil para padres y empleadores 
https://www.quadratin.com.mx/politica/aumentaria-a-6-anos-pena-por-trabajo-infantil-para-
padres-y-empleadores/ 
Un total de 112 mil 430 niñas, niños y adolescentes michoacanos desarrollan ocupaciones 
no permitidas, que corresponden a un 5.1 por ciento del total nacional, según el mapa de 
riesgo de trabajo infantil, elaborado por la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS). 
De acuerdo a la Encuesta Nacional de Trabajo Infantil (ENTI) 2019, Michoacán ocupa el 
cuarto lugar donde hay más trabajo infantil con un porcentaje de 11.5 de menores de edad 
trabajando en ocupaciones no permitidas. Además, Michoacán ocupa el tercer lugar donde 
los menores de edad tienen una ocupación peligrosa, lo que pone al estado en un nivel más 
arriba de los menores que tienen un trabajo no permitido, teniendo una tasa de ocupación 
peligrosa de población de 5 a 17 años con un porcentaje de 11.2 por ciento. 
 
Michoacán, de los pocos estados sin medios de control constitucional  
https://www.quadratin.com.mx/politica/michoacan-de-los-pocos-estados-sin-medios-de-
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control-constitucional/ 
Michoacán es de los pocos estados del país que no cuenta con medios de control 
constitucional local, pese a que en el Congreso del Estado se han presentado varias 
iniciativas de ley para establecerlo. A más de 20 años de haberse implementado los 
sistemas de justicia constitucional, es necesario realizar diversas modificaciones a la 
Constitución Política del Estado, para establecer los parámetros necesarios que sienten las 
bases fundamentales para la creación del Sistema de Justicia de Constitucional local, 
afirma el diputado Roberto Reyes Cosari. Por ello, propone dotar al Poder Judicial del 
Estado de la facultad de mantener la supremacía y control de la Constitución mediante su 
interpretación y anulación de las leyes o decretos contrarios a ella. 
 
En el Congreso, vale más la vida de un diputado que de un trabajador 
https://www.contramuro.com/en-el-congreso-vale-mas-la-vida-de-un-diputado-que-de-un-
trabajador/ 
En el Congreso del Estado vale más la vida de un diputado que de un trabajador 
sindicalizado, prueba de ello, es la disparidad de los montos contratados con aseguradoras 
para la cobertura en caso de defunción. Así en caso de deceso de un diputado, se pagará 
doce veces más que si un sindicalizado pierde la vida. Los trabajadores de confianza están 
relegados de toda protección, pues para ellos no existe contratación de seguro alguna. El 
contrato sobre la prestación de servicios para la póliza de seguros de vida para los 40 
diputados en 2022 y 2023, es con Seguros el Potosí.  
 
Diputados de vacaciones y trabajadores peleando con relojes checadores 
https://www.contramuro.com/diputados-de-vacaciones-y-trabajadores-peleando-con-
relojes-checadores/ 
Mientras los diputados continúan de vacaciones, los trabajadores sindicalizados se 
mantienen peleando con los relojes checadores colocados en el Congreso, los cuales 
continúan registrando múltiples fallas. Hasta el momento la Junta de Coordinación Política, 
no ha transparentado el costo que habrían tenido dichos relojes checadores, instalados en 
el primer año de labores de la actual Legislatura por el órgano de gobierno interno que para 
entonces presidía el diputado Fidel Calderón Torreblanca, quien se vio envuelto en 
escándalos sobre presuntos manejos irregulares en la Cámara. La instalación de dichos 
relojes se realizó luego de que –a la par de los despidos de personal de confianza- los 
diputados buscaron cesar a trabajadores sindicalizados argumentando ausentismo, y 
estableciendo medidas que generaron tensión con el Sindicato de Trabajadores al Servicio 
del Poder Legislativo. 
 
Boletines: 
 
Cobija Samanta Flores a familias vulnerables  
Ante el descenso de la temperatura por la temporada invernal, es necesario solidarizarce 
con las familias y apoyarles con todos los elementos que tenemos a nuestro alcance, afirmó 
Samanta Flores Adame, diputada local. La legisladora acudió a diferentes colonias del 
municipio y distrito para realizar la entrega de cobijas de manera directa y aportar a que 
pasen un invierno más cálido. 
 
Con miles de juguetes, generamos miles de sonrisas: Reyes Cosari 
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Como parte de la celebración del Día de Reyes, Roberto Reyes Cosari, diputado por 
Morena en Michoacán, acercó la magia de estas fechas a las colonias y tenencias de 
nuestra ciudad capital. Durante este recorrido, se visitaron diversas zonas, tales como Villas 
del Pedregal, La Mintzita, San Nicolás Obispo, El Correo, Ciudad Jardín, Eduardo Ruíz, 
López Mateos, por mencionar algunas, en donde se generaron miles de sonrisas en las y 
los pequeños morelianos. 
 
Firme y al pie del cañón estoy para apoyar a las y los migrantes michoacanos y sus 
familias: Hernández Peña 
 “Ser parte de los cambios que requieren las y los michoacanos que viven en los Estados 
Unidos es un compromiso que me mantiene al pie del cañón en la búsqueda de las 
estrategias más efectivas y la colaboración con autoridades estatales y federales, para 
apoyar a la comunidad migrante”. Así lo expresó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), e integrante de la Comisión de Migración en el Congreso del Estado, 
Jesús Hernández Peña, luego de su asistencia a sesión del Consejo Consultivo Estatal del 
Migrante y la toma de protesta de la titular de la Secretaría del Migrante, Teresa Mora 
Covarrubias. 
 
Para fortalecer cercanía con la población inaugura Mónica Valdez casa de enlace en 
Zacapu 
Para fortalecer el trabajo de cercanía que ha desarrollado con la población de la región, 
este martes la diputada Mónica Valdez Pulido inauguró su Casa de Enlace Legislativo en 
Zacapu. La legisladora integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución 
Democrática en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, apuntó que la inauguración 
de este espacio, consolida el trabajo que se ha venido realizando de atención a los 
habitantes del distrito en cada uno de sus rincones. 
 
Debe ser efectivo el derecho a salud mental en menores, velando por su integridad: 
Víctor Manríquez 
Es necesario en México como en Michoacán hacer efectivo el derecho a la salud mental de 
niñas, niños y adolescentes, pues ello conlleva la protección a su integridad y bienestar 
tanto en lo psicológico como en lo emocional, subrayó el diputado Víctor Manríquez 
González, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
en la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. El legislador subrayó que actualmente el 
marco normativo vigente en el Estado, es un tanto omiso en la protección contra actos u 
omisiones que puedan afectarles su integridad psicológica y emocional. 
 
Necesario transparentar proceso de reconstrucción de escuelas dañadas por el 
sismo: Guadalupe Díaz Chagolla 
Es necesario que el Gobierno del Estado transparente el proceso de reconstrucción de las 
escuelas dañadas por el sismo, pues no queda claro cómo en cuatro meses se concluirán 
los trabajos en la materia, recalcó la diputada Guadalupe Díaz Chagolla, presidenta de la 
Comisión de Desarrollo Urbano, Obra Pública y Vivienda de la LXXV Legislatura del 
Congreso del Estado. La diputada integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática, mencionó que sorprenden las declaraciones de la titular de la 
Secretaría de Educación del Estado, que señalan para mayo la conclusión de los trabajos 
de reconstrucción. 
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Necesario generar medidas que fortalezcan la economía local: Gloria Tapia 
Es necesario que generemos medidas que fortalezcan la economía local, las fuentes de 
empleo y las posibilidades de desarrollo en las diferentes regiones de Michoacán, subrayó 
la diputada Gloria Tapia Reyes, presidenta de la Comisión de Fortalecimiento Municipal y 
Límites Territoriales de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La también 
vicecoordinadora del Grupo Parlamentario del Partido Revolucionario Institucional, destacó 
la importancia de fortalecer tanto en lo normativo como a través de políticas públicas, el 
desarrollo para la generación de mayores fuentes de empleo sobre todo en contextos de 
adversidad económica. 
 
El campo sigue siendo sinónimo de cultura, valores, historia, identidad y arraigo: 
Julieta Gallardo 
El campo sigue siendo sinónimo de cultura, valores, historia, identidad y arraigo que se 
hereda a los hijos, pero lamentablemente también es el sector más pobre y marginado de 
la población, señaló la diputada Julieta Gallardo Mora, integrante de la Comisión de 
Desarrollo Rural de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La diputada por el Distrito 
de Puruándiro señaló que no es casualidad que el abandono al campo propicie que sea 
uno de los sectores más afectado por los problemas y fenómenos que afectan la economía 
global. 
 
Exige Víctor Zurita justicia para Cristina, integrante de la Comunidad Sorda de 
Morelia, asesinada en Tijuana 
El presidente de la Comisión Especial para la Atención de Personas con Discapacidad en 
la LXXV Legislatura del Congreso del Estado, exigió justicia para Cristina Victoria, 
integrante de la Comunidad Sorda de Morelia, que fue asesinada en Tijuana. El diputado 
integrante del Grupo Parlamentario de Morena, condenó el terrible asesinato, y la brutalidad 
de los hechos que derivaron en el hallazgo del cuerpo de Cristina en el vecino estado del 
noreste del país. 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Padrón de afiliados del PRI tiene más de 14 mil registros sin validar 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/padron-de-afiliados-del-pri-tiene-mas-de-14-mil-
registros-sin-validar-9446508.html 
https://metapolitica.news/2023/01/10/tras-quejas-ante-el-ine-pri-michoacan-da-de-baja-a-
supuestos-afiliados/ 
https://postdata.news/por-la-delincuencia-no-se-renovaban-algunas-dirigencias-
municipales-pri/ 
Un total de 14 mil 242 personas fueron identificadas por no tener registro de afiliación en el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) así como 769 inconsistencias en el padrón 
electoral del tricolor ante las omisiones de las pasadas dirigencias, ratificó el presidente 
estatal, Guillermo Valencia Reyes. En rueda de prensa semanal, Valencia Reyes dió cuenta 
de otros factores que incidieron en que los michoacanos no se inscribieron al partido del 
tricolor, entre ellos señaló la inseguridad en ciertas regiones del estado y la falta de 
tratamiento político en la pasada Coalición electoral. 
 
PRI Michoacán NO Es Amigo De Silvano Ni Del PRD – Memo Valencia 
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https://www.changoonga.com/2023/01/10/pri-michoacan-no-es-amigo-de-silvano-ni-del-
prd-memo-valencia/ 
https://www.quadratin.com.mx/politica/se-queja-guillermo-valencia-de-que-silvano-lo-
subestima/ 
Está mañana en conferencia de prensa, el dirigente estatal del Partido Revolucionario 
Institucional, Guillermo Valencia, expreso que desconoce al exgobernador Silvano 
Aureoles, ya que no está al pendiente de su vida. “¿Qué dijo?, porque la verdad no estoy 
al pendiente de su vida” exclamó el dirigente. Declaró que Silvano está muy acostumbrado 
a entrometerse y mangonear en otros partidos que no son el propio PRD, pero que en el 
PRI, no se le va a permitir. Lo anterior, fue declarado después del cuestionamiento acerca 
de las declaraciones que el exgobernador emitiera acerca de la valoración de la coalición 
del PRI, PAN y PRD, asegurando que Guillermo Valencia no era quien decidía. 
 
No sudar calenturas anticipadas, pide PRD a líder de PRI en Michoacán  
https://www.quadratin.com.mx/politica/no-sudar-calenturas-anticipadas-pide-prd-a-lider-
de-pri-en-michoacan%ef%bf%bc/ 
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo, reviró las aseveraciones del 
presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia, quien este martes se jactó de que el tricolor 
sí puede ganar solo, no así los perredistas, a quienes advirtió que ya se verán las caras 
cuando los busquen para alianzas electorales en 2024. “Yo le exijo respeto a Memo para 
nuestro partido y para nuestros militantes, no solo porque el PRD es un partido que tiene 
legado e historia, sino porque hemos caminado con el PRI y no es correcto que tenga ese 
ánimo de estar confrontándonos, porque esa no es nuestra intención, sino construir”, 
comentó el dirigente del PRD. 
 
Silvano Aureoles considera que gobierno de la 4T lo desprestigió por uso de 
helicópteros 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/silvano-aureoles-considera-que-gobierno-de-la-
4t-lo-desprestigio-por-uso-de-helicopteros-9445718.html 
El ex gobernador de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, consideró que el gobierno de 
Michoacán construyó una "historia de mentiras" para desprestigiarlo sobre el uso de los 
helicópteros, luego de que la aeronave también fue utilizada para el traslado de la Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheimbaum Pardo. Ante pregunta expresa en torno al empleo del 
helicóptero del estado prestado para que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de México 
regresará a la capital del país tras el choque de trenes en la Línea 3 del Metro, Aureoles 
Conejo externó que se debe entender la emergencia y la tragedia humana que se vivió el 
pasado sábado. 
 
Uso de helicópteros por funcionarios públicos, no son excesos ni herramientas del 
mal: PRI 
https://postdata.news/uso-de-helicopteros-por-funcionarios-publicos-no-son-excesos-ni-
herramientas-del-mal-pri/ 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
no consideró que el uso de helicópteros por funcionarios públicos represente excesos, 
siempre y cuando sean utilizados de forma correcta y no para intereses personales. Luego 
de que el mandatario, Alfredo Ramírez Bedolla le prestó el helicóptero del estado a la jefa 
de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum para que se trasladara el pasado 
sábado y atendiera el choque del Metro, el líder del PRI en el estado, no le tomó mayor 
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relevancia, ya que se trataba de atender un accidente, por lo que refirió, no son 
herramientas del mal. 
 
Por ahora descarta líder de Morena dejar cargo para contender en 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/por-ahora-descarta-lider-de-morena-dejar-cargo-
para-contender-en-2024/ 
El presidente estatal de Morena, Juan Pablo Celis, descartó “por ahora”, renunciar a su 
cargo para postularse como candidato en las elecciones de 2024. “Yo en lo personal no, en 
este momento, ninguna intención más que concluir mi periodo en Morena, es un honor estar 
al frente de mi partido, y lo más importante para mí en este momento es poner un granito 
de arena, servir a mi partido, es el más alto honor, yo pretendo terminar mi periodo”, 
comentó. 
 
Juan Pablo Celis: “Gracias a los principios obradoristas, Michoacán recupera la 
estabilidad turística” 
https://metapolitica.news/2023/01/10/juan-pablo-celis-gracias-a-los-principios-
obradoristas-michoacan-recupera-la-estabilidad-turistica/ 
El presidente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, aplaudió que Michoacán “esté 
recobrando su esencia y tranquilidad” gracias al esfuerzo del gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, tanto es así “que se han tenido cifras históricas de turistas y visitantes a distintos 
puntos de la entidad”. “En 2022 aumentó un 12% la derrama económica en turismo, al 
registrar más de 12 mil 665 millones de pesos, lo que refiere una recuperación significativa 
en la economía de dicho sector, en donde millones de visitantes hoy, se sienten seguros y 
tranquilos en el Estado, a diferencia de pasadas administraciones, donde existía zozobra e 
incertidumbre”, recalcó Celis Silva.  
 
PRI a disposición de Comisión de Rectoría, ante amenazas para designar a Yarabí 
https://www.contramuro.com/pri-a-disposicion-de-comision-de-rectoria-ante-amenazas-
para-designar-a-yarabi/ 
El presidente del Comité Ejecutivo del PRI, Guillermo Valencia Reyes, puso a disposición 
de los integrantes de la Comisión de Rectoría de la Universidad Michoacana, el Centro de 
Atención a Víctimas del partido, sobre todo si consideran que fueron amenazados para 
elegir a la expriísta Yarabí Ávila González como rectora. Luego de anunciar que el PRI 
cerrería filas en torno a quien en dos ocasiones fue diputada por éste partido y hoy 
representa a la Casa de Hidalgo, Memo Valencia Y de ser cierto, dijo, no debería asustar a 
nadie la intervención del Estado, al justificar que “todos los gobernadores lo hacen”, 
acusación lo que le llevó a cuestionar que se le mencionara quién no lo había 
hecho.descartó que la designación haya contado con la ingerencia del Ejecutivo estatal. 
 
Celebra PRI que AMLO haya abandonado política de abrazos a los carteles de las 
drogas 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/140935-celebra-pri-que-
amlo-haya-abandonado-politica-de-abrazos-a-los-carteles-de-las-drogas.html 
El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, 
celebró que, Andrés Manuel López Obrador, haya pasado de la política de abrazos a los 
balazos con la detención de Ovidio Guzmán, hijo del exlíder del cartel de Sinaloa, “El 
Chapo”. Aplaudió que, haya dejado a un lado la tolerancia para el líder de un grupo delictivo, 
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que vivía en completa impunidad y “descaro”, moviéndose por la ciudad, en más de 20 
camionetas blindadas para su cuidado y servicio. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
En Michoacán se dará continuidad a la pensión para personas con discapacidad en 
2023, anuncia Giulianna Bugarini 
https://metapolitica.news/2023/01/10/en-michoacan-se-dara-continuidad-a-la-pension-
para-personas-con-discapacidad-en-2023-anuncia-giulianna-bugarini/ 
La secretaria del Bienestar en Michoacán, Gulianna Bugarini Torres, asistió al encuentro de 
titulares del Bienestar de 14 entidades a fin de asegurar la continuidad durante 2023 de la 
Pensión para Personas con Discapacidad, de 30 a 64 años, en el estado. Bugarini Torres 
reconoció que la buena voluntad y solidaridad entre el Gobierno de Michoacán y el Gobierno 
de México permitirán fortalecer este programa, a través de estrategias, acciones y acuerdos 
para que ninguna persona con discapacidad en Michoacán se quede sin recibir la pensión. 
 
Destaca Ramírez Bedolla coordinación con ciudadanía para construcción del 
Programa Especial de Migración 
https://metapolitica.news/2023/01/10/destaca-ramirez-bedolla-coordinacion-con-
ciudadania-para-construccion-del-programa-especial-de-migracion/ 
https://indiciomich.com/en-coordinacion-con-ciudadania-construimos-el-programa-
especial-de-migracion-bedolla/ 
En coordinación con los 19 perfiles ciudadanos del Consejo Estatal de Migración, se 
construye el Programa Especial de Migración de Michoacán que tendrá vigencia hasta el 
2027, destacó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario estatal resaltó que 
tras la conformación del órgano ciudadano, se crearon comisiones para elaborar propuestas 
del programa, con la finalidad de validar esquemas de trabajo, generar un cronograma y 
entrega de insumos. 
 
Con más de 200 vacantes, inician Sedeco y SNE reclutamientos 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/con-mas-de-200-vacantes-inician-
sedeco-y-sne-reclutamientos/ 
Del miércoles 11 al viernes 13 de enero, la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco) y 
el Servicio Nacional de Empleo realizarán eventos de reclutamiento en modalidad 
presencial en Pátzcuaro, Morelia y La Piedad, en los que estarán disponibles 205 plazas 
de diversos giros. El primero de estos eventos de vinculación laboral del 2023 tendrá lugar 
en Pátzcuaro, donde la empresa Perfiles y Herramientas de Morelia (PYHMSA) dispone de 
plazas para dependiente de mostrador y auxiliar mecánico. El reclutamiento será en la calle 
Ahumada No. 13, interior 1, colonia Centro, en horario de 10:00 a 15:00 horas. 
 
Confía Bedolla en liderazgo de AMLO para cumbre exitosa; Michoacán beneficiado 
con resultados 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/confia-bedolla-en-liderazgo-de-amlo-
para-cumbre-exitosa-michoacan-beneficiado-con-resultados/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que con los acuerdos generados de la 
Décima Cumbre de Líderes de América del Norte, Michoacán fortalecerá su inversión y el 
crecimiento económico, así como sectores prioritarios de seguridad y migrantes. Tras 
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confiar en el liderazgo del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, quien 
es anfitrión del encuentro trilateral donde participan los mandatarios de México, Estados 
Unidos y Canadá para establecer una agenda de cooperación, el gobernador afirmó que se 
inicia una ruta para impulsar estrategias y políticas públicas de desarrollo. 
 
En Michoacán no hay depósitos para disposición final de llantas 
https://primeraplana.mx/archivos/910061 
Michoacán no cuenta con depósitos suficientes para la disposición final y reciclaje de llantas 
usadas de automóvil, reconoció el titular de la Secretaría de Medio Ambiente (Secma) 
Alejandro Méndez López. Tras el incendio del sábado pasado en un depósito de llantas en 
Tarímbaro, que es operado por la empresa recicladora de llantas Ecormex y que 
devoró cerca de dos mil 500 llantas, el funcionario estatal refirió que “existe una cantidad 
importante” de tiraderos clandestinos de llantas usadas y la existencia de pocas empresas 
para reciclarlas. 
 
Contratistas que ganen licitaciones públicas financiarán los proyectos de obra en 
Michoacán 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/inversion/contratistas-que-ganen-
licitaciones-publicas-financiaran-los-proyectos-de-obra-en-michoacan/ 
El Colegio de Economistas del Estado de Michoacán (CEEM) aplaudió la iniciativa de 
financiamiento multianual para obra pública que este año arrancará el gobierno del estado 
para diversos proyectos, tales como el metrobús en Morelia. Más allá de la efectividad o no 
de dichos planes en términos de movilidad o beneficio social, el CEEM realizó un análisis 
de la propuesta y estableció que “se trata de un esquema eficaz” que ayudará en la 
ejecución de proyectos sin seguir recortando la cartera o recurriendo a mayor 
endeudamiento, como en sexenios pasados. 
 
Acuerda Consejo del Poder Judicial de Michoacán reforzar práctica de actuaciones 
judiciales de los juzgados laborales 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140934-acuerda-consejo-del-
poder-judicial-de-michoacan-reforzar-practica-de-actuaciones-judiciales-de-los-juzgados-
laborales.html 
Para reforzar la práctica de las actuaciones judiciales de los juzgados laborales ubicados 
en las regiones diversas a Morelia, el Pleno del Consejo del Poder Judicial de Michoacán 
aprobó la coordinación y apoyo institucional de los órganos jurisdiccionales de primera 
instancia y de cuantía menor del interior del estado. Lo anterior, con el objetivo de que en 
el supuesto de no existir juzgados laborales en los distritos judiciales donde sea necesario 
llevar a cabo emplazamientos, notificaciones, citaciones y diligencias, derivadas de la 
actividad de la justicia del trabajo, éstas sean encomendadas mediante exhorto al juzgado 
de primera instancia en materia civil o mixto de dicha demarcación. 
 
#Morelia Exigen Atletas A Bedolla:No Más Conciertos En El ‘Venus’ Empezando Por 
Julión 
https://www.changoonga.com/2023/01/10/morelia-exigen-atletas-a-bedollano-mas-
conciertos-en-el-venus-empezando-por-julion/ 
Ante la problemática vivida tras el concierto de Los Bukis en la ciudad de Morelia, la 
comunidad deportiva de Michoacán levantó la voz para evitar que se use el estadio 
Venustiano Carranza para espectáculos. Durante una conferencia de prensa realizada esta 
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mañana, el profesor Hugo Barajas Reyes habló a nombre de los entrenadores de al menos 
10 disciplinas deportivas, señalando las consecuencias para más de dos mil personas el no 
poder hacer uso de la pista de atletismo. Hizo un llamado al titular de la Comisión Estatal 
de Cultura Física y Deporte de Michoacán (CECUFID), Raúl Morón Vidal, para atender la 
problemática, ademas denunció la falta de compromiso del funcionario con la sociedad. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia tienen 40 viviendas por hectárea, lo que coloca a la capital en baja densidad; 
IMPLAN 
https://www.noventagrados.com.mx/politica/morelia-tienen-40-viviendas-por-hectarea-lo-
que-coloca-a-la-capital-en-baja-densidad-implan.htm 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/implan-invita-a-participar-en-la-consulta-
publica-del-programa-municipal-de-desarrollo-urbano/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/morelia-a-pesar-de-
sus-riesgos-sismicos-y-de-inundaciones-sin-atlas-de-riesgo-actualizado/ 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/revisaria-morelia-en-2023-el-atlas-de-
riesgos-tras-12-anos/ 
En Morelia se tiene una densidad de 40 viviendas por hectárea, lo cual es una densidad 
muy baja a niveles internacionales, lo que quiere decir, que se tiene predios muy pocos 
densos, principalmente en la zona dentro del periférico y el centro que puede ser  un predio 
que se puede aprovechar más, indicó, Joana Moreno, titular del Instituto Municipal de 
Planeación (IMPLAN). Este aspecto, informó se verá en el Plan de Desarrollo Urbano, para 
que existan el crecimiento en forma vertical y existan más viviendas, ya que hace cuatro 
años vivían cuatro personas por vivienda, para el 2040 solo vivirán 3 por vivienda, la 
tendencia es que cada vez sean menos por vivienda, estos esquemas son los que se van 
a regular para que existan más viviendas en vertical, para vivir en unidad mejor ubicada. 
 
Detectados en Morelia más de 213 asentamientos irregulares  
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/detectados-en-morelia-mas-de-213-
asentamientos-irregulares/ 
Más de 213 asentamientos irregulares o presuntamente irregulares se han detectado en 
Morelia, señaló Joanna Margarita Moreno Manzo, titular del Instituto Municipal de 
Planeación (Implan). Indicó que se tienen en la capital del estado alrededor de 900 colonias 
regulares, así como 113 asentamientos irregulares debidamente caracterizados. Además, 
más de 100 asentamientos donde aún se requiere de revisar la situación en que se 
encuentran y que se presumen en la irregularidad. Moreno Manzo señaló que entre los 
múltiples problemas que enfrentan los asentamientos irregulares destaca la imposibilidad o 
dificultad de delimitar la extensión geográfica de los mismos, una condición que antecede 
a la búsqueda de la formalización. 
 
Abrirán en 15 días puente en Siervo de la Nación; analizan colocar un elevador para 
el paso de transeúntes 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/abriran-en-15-dias-
puente-en-siervo-de-la-nacion-analizan-colocar-un-elevador-para-el-paso-de-transeuntes/ 
Luego de casi 20 meses de retraso, procesos de auditoría, observaciones, afectaciones a 
la movilidad y daños a la economía de al menos 4 colonias vecinas, el puente de Siervo de 
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la Nación abrirá circulación antes de que concluya el mes de enero. En menos de 15 días, 
el distribuidor vial iniciado desde principios del 2021 reconectará la vialidad que lleva su 
mismo nombre con la Avenida Periodismo, según anunciaron este lunes las autoridades 
municipales de Morelia. 
 
Un éxito, las atracciones navideñas en Morelia, según el balance de las autoridades 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/morelia-appmobil/un-exito-las-
atracciones-navidenas-en-morelia-segun-el-balance-de-las-autoridades/ 
Exitosas fueron las pistas de hielo y atracciones navideñas que colocaron durante la 
temporada decembrina autoridades estatales en las instalaciones de Ceconexpo, así como 
las municipales a un costado dela Catedral de Morelia. Ambas entidades celebraron la 
respuesta del público con la promesa de mejorar experiencias en años venideros. Con una 
gran satisfacción por haber contribuido a la diversión, el sano esparcimiento y la convivencia 
social de la población moreliana, así como de vacacionistas en la capital michoacana, el 
DIF Morelia que preside, Paola Delgadillo Hernández, concluyó las actividades de la pista 
de hielo con una extraordinaria asistencia de 31 mil 150 personas. 
 
Encharcamientos en Morelia a consecuencia de la lluvia de esta tarde 
https://www.contramuro.com/encharcamientos-en-morelia-a-consecuencia-de-la-lluvia-de-
esta-tarde/ 
La tarde de este martes se registró una lluvia atípica en la ciudad de Morelia, lo que 
ocasionó algunos encharcamientos en varios puntos de la ciudad; personal de Tránsito y 
Movilidad del Estado implementó un operativo en cruceros y avenidas para prevenir 
accidentes. Al iniciar la lluvia esta tarde, de inmediato se activó al escuadrón motorizado en 
los cruceros del periférico, avenidas principales y zonas de riesgo de encharcamientos. Se 
informó más tarde que gracias al dispositivo, no se registraron incidentes de consideración 
o lamentables en la capital y se hizo la invitación a los ciudadanos a respetar las 
indicaciones, señalamientos y extremar precauciones. 
 
Excepto Morelia, Canadá pide no visitar Michoacán por la inseguridad 
https://portalhidalgo.com/excepto-morelia-canada-pide-no-visitar-michoacan-por-la-
inseguridad/ 
Excepto Morelia, Canadá pidió a sus connacionales, no visitar Michoacán por la inseguridad 
que se vive en gran parte de su territorio; en total, fueron 14 las entidades federativas de 
México a las que el gobierno de Canadá puso en alerta de viaje para sus ciudadanos. A 
través de un reporte, la embajada de Canadá en México, emitió la alerta en donde pide a 
sus ciudadanos evitar las siguientes zonas. 
 
#Morelia Debe Empezar A Construir En Vertical, Es Su Futuro: CANADEVI 
https://www.changoonga.com/2023/01/10/morelia-debe-empezar-a-construir-en-vertical-
es-su-futuro-canadevi/ 
Desarrollo de viviendas en vertical es el futuro para las ciudades y ya comienza a verse en 
Morelia, señaló José Roberto Santillan Ferreyra, presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (CANADEVI) Delegación Michoacán. «Ese 
fenómeno ya está ocurriendo en Morelia, aquí en Morelia pueden ver por ejemplo en la 
Chapultepec se están cambiando viviendas, se están tirando casas para hacer 
departamentos en estas zonas, por todas las zonas empiezas a ver de 2 años para acá 
pequeñas torrecitas de vivienda vertical», expresó. 
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INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 
Michoacán reportó una defunción y 183 nuevos contagios por COVID-19 
https://postdata.news/michoacan-reporto-una-defuncion-y-183-nuevos-contagios-por-
covid-19/ 
La Secretaría de Salud en Michoacán, reportó este martes una defunción en el municipio 
de Apatzingán a causa del COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se 
han reportado un total de 8 mil 720 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de 
salud, registró un total de 211 mil 575 contagios confirmados en el estado por la 
enfermedad. 
 
Invita SSM a privilegiar los lunch saludables en temporada invernal y regreso a clases 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/invita-ssm-a-privilegiar-los-
lunch-saludables-en-temporada-invernal-y-regreso-a-clases/ 
En esta temporada invernal y de regreso a clases, la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM) exhorta a los padres de familia a fortalecer el sistema inmune de niñas y niños, con 
alimentos ricos en Vitamina “C” y “D” durante el desayuno, como naranja, limón, guayaba, 
toronja y mandarina.  Además, es importante privilegiar que los lunch sean saludables, 
incluyéndoles verduras, cereales integrales y agua simple, para fortalecer las defensas.  
 
Invita la SSM a realizarse un chequeo médico anual  
https://www.quadratin.com.mx/salud/invita-la-ssm-a-realizarse-un-chequeo-medico-anual/ 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) invita a la población a realizarse un chequeo 
médico anual en el centro de salud más cercano para prevenir, detectar o atender de 
manera oportuna alguna enfermedad crónica.  En un comunicado se informó que la 
atención es completamente gratuita, los interesados deben solicitar una consulta general 
en la unidad de salud, antes de la cita, personal de enfermería tomará el peso, talla, índice 
de masa corporal y presión arterial del paciente.    
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Escuelas de Tiempo Completo, sin fecha de reinicio: SEE Michoacán 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/escuelas-de-tiempo-completo-sin-fecha-de-
reinicio-see-michoacan-9449209.html 
Luego de que la diputada Daniela de los Santos Torres afirmó este martes que se reactivará 
el programa de Escuelas de Tiempo Completo en 880 planteles, la Secretaría de Educación 
del Estado (SEE) dijo que no hay todavía una fecha fija para el reinicio. Desde la SEE se 
asegura que el programa se alista para que funcione como lo hacía antes de las vacaciones 
de diciembre. De hecho, en noviembre de 2022, la dependencia educativa expuso mediante 
un comunicado que 60 mil estudiantes de 81 municipios y 705 planteles en el estado, se 
beneficiaron con el programa Escuelas de Tiempo Completo, el cual requirió una inversión 
de 41 millones de pesos. 
 
En 4 meses quedarían listas las escuelas de Michoacán dañadas por sismo: SEE 
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https://mimorelia.com/noticias/educacion/en-4-meses-quedar%C3%ADan-listas-las-
escuelas-de-michoac%C3%A1n-da%C3%B1adas-por-sismo-see 
De acuerdo con la titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE) de 
Michoacán, Gabriela Desireé Molina Aguilar, en aproximadamente cuatro meses quedarían 
reacondicionados los centros escolares que se vieron afectados tras el sismo del 19 de 
septiembre de 2022 con magnitud de 6.8 que tuvo epicentro en Coalcomán, Michoacán. 
"Estuvimos trabajando en diciembre en la región costa, el mismo gobernador estuvo 
presente en Aquila y Coahuayana. Se levantaron los diagnósticos y se están llevando con 
los seguros", afirmó la secretaria de Educación de Michoacán en entrevista. 
 
Persiste rezago educativo en Michoacán; escolaridad es de 9 años 
https://primeraplana.mx/archivos/909986 
En Michoacán persiste el rezago educativo. El nivel de escolaridad es de nueve años, es 
decir el grueso de la población apenas cuenta con estudios de primaria y secundaria, 
informó la titular de la Secretaría de Educación del Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar. 
La funcionaria estatal refirió que tras la primera capacitación de la Nueva Escuela 
Mexicana para docentes en la que se contó con la participación del 75 por ciento de la 
plantilla magisterial; se precisó que el nivel promedio de escolaridad en Michoacán es 
de nueve años. 
 
Emplaza SPUM a huelga a UMSNH por revisión de contrato, y aumento del 4% 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/educacion/140901-emplaza-spum-a-
huelga-a-umsnh-por-revision-de-contrato-y-aumento-del-4.html 
Toda vez que la autoridad de rectoría no se ha sentado a negociar con los sindicatos 
nicolaitas, por separado, para la revisión anual del contrato colectivo de trabajo 
correspondiente a este año, el SPUM ha emplazado a huelga por esta causa a la 
Universidad Michoacana, habiendo ya interpuesto el emplazamiento ante la instancia de 
Conciliación. La institución como parte patronal ha sido notificada ya al respecto, por lo que 
el titular del área jurídica de la Casa de Hidalgo deberá acudir a la delegación en Morelia 
del Centro de Conciliación Laboral en Michoacán, al igual que los abogados del Sindicato 
de Profesores de la UMSNH, para la reunión conciliatoria de las partes el 23 de enero 
próximo, que evite el estallamiento a huelga fechado para el 20 de febrero. 
 
Anuncia Universidad Indígena Primera Jornada de Vinculación Comunitaria en 
Nahuatzen 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/estado/140924-anuncia-universidad-
indigena-primera-jornada-de-vinculacion-comunitaria-en-nahuatzen.html 
Como parte de la estrategia de difusión de la oferta educativa y para estrechar la relación 
de la Universidad Intercultural Indigena (UIIM) con los pueblos originarios, se realizará la 
Primera Jornada de Vinculación Comunitaria a partir en el municipio de Nahuatzen. Así lo 
anunció el director de Planeación y Presupuesto de la UIIM, David Daniel Romero Robles, 
tras detallar que este primer encuentro se llevará a cabo en la casa ejidal de la comunidad 
de San Isidro el próximo viernes, 20 de enero, a las 16:00 horas. 
 
Inicia Conalep rehabilitación del plantel Pátzcuaro 
https://metapolitica.news/2023/01/10/inicia-conalep-rehabilitacion-del-plantel-patzcuaro/ 
Con una inversión de 2 millones 499 mil 258 pesos, el Colegio de Educación Profesional 
Técnica del Estado de Michoacán (Conalep) realizará trabajos de rehabilitación del plantel 
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Pátzcuaro, a fin de garantizar mejores condiciones para los estudiantes. El director general 
del Conalep Michoacán, Osvaldo Ruiz Ramírez, detalló que se trata de la rehabilitación de 
la techumbre del edificio de los baños de mujeres, contiguo a la biblioteca. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
  
Los Kuarichas comenzaron la segunda etapa de su capacitación 
https://revolucion.news/los-kuarichas-comenzaron-la-segunda-etapa-de-su-capacitacion/ 
Los Kuarichas de Comachuen, Pichátaro, La Cantera, Sevina, San Felipe y Tanaco 
comenzaron en Uruapan la segunda etapa de su capacitación; los policías comunitarios 
pertenecientes a los pueblos que se rigen mediante el sistema de autogobierno se 
encuentran en entrenamientos para regresar a sus lugares de origen a brindar la seguridad 
que se necesita. El proceso de capacitación de policías comunitarias comenzó en Zitácuaro, 
con elementos de Cresencio Morales, Donaciano Ojeda y Francisco Serrato; ahora en la 
zona purépecha los integrantes comienzan la segunda etapa. 
 
Ex presidente municipal de LC, protegido para no responder por accidente en Siglo 
XXI: abogada 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ex-presidente-municipal-de-lc-protegido-
para-no-responder-por-accidente-en-siglo-xxi-abogada/ 
A unos días de cumplirse cuatro meses del accidente en la autopista siglo XXI, donde 
perdieron la vida siete personas, entre ellas, Grecia estudiante de medicina y Lupita 
originaria de Nueva Italia, sigue sin existir dictamen de casualidad sobre quiénes son los 
responsables, así como tampoco se ha notificado al dueño de la empresa de transporte, 
Mariano Ortega, quien fue presidente municipal de Lázaro Cárdenas, y sigue sin dar la cara 
para pagar los gastos a las familias que han puesto en riesgo su patrimonio. “Debe existir 
una indignación generalizada por todas las víctimas que diariamente hay en esa autopista 
y no están pagando las aseguradoras, las autoridades es evidente que están coludidas y 
protegiendo al político michoacano”, expuso, la representante legal, María González. 
 
IEMSySEM no cederá a presiones sobre investigación a hechos vandálicos en 
instalaciones 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/iemsysem-no-ceder%C3%A1-a-presiones-
sobre-investigaci%C3%B3n-a-hechos-vand%C3%A1licos-en-instalaciones 
El Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado de Michoacán (IEMSySEM) 
no cederá a presiones, ni chantajes, y se apegará al proceso que indique la Fiscalía General 
del Estado (FGE), respecto a las carpetas de investigación iniciadas por actos de 
vandalismo cometidos en contra de la institución. Así lo informó su directora general, 
Mariana Sosa Olmeda al afirmar que el Gobierno que encabeza Alfredo Ramírez Bedolla es 
de orden, cero impunidad y apego irrestricto al Estado de Derecho. “Parte fundamental de 
las demandas de la ciudadanía es que exista orden, gobernabilidad y se garantice el Estado 
de Derecho”, externó sobre la movilización que esta tarde encabezaron estudiantes 
normalistas en la capital del estado. 
 
Normalistas llegan a la FGE y exigen eliminación de denuncias a compañeros 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/normalistas-llegan-a-la-fge-y-exigen-
eliminaci%C3%B3n-de-denuncias-a-compa%C3%B1eros 
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Presuntos normalistas llegaron a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado (FGE) 
en esta capital michoacana donde exigieron que se eliminen las carpetas de investigación 
que existen contra dos compañeros. Es de recordar que el movimiento de concentración de 
los jóvenes inició este martes cerca de las 11:00 horas en salida a Pátzcuaro, a la altura 
del fraccionamiento Xangari. Desde este punto, el grupo marchó sobre periférico Paseo de 
la República hasta llegar a las instalaciones de la FGE, donde esta tarde mantienen la 
manifestación. 
 
En revisión, denuncias por presunta corrupción: Transito Estatal 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/en-revisi%C3%B3n-denuncias-por-presunta-
corrupci%C3%B3n-transito-estatal 
“No llega ni a cinco casos, sin embargo, inmediatamente los ponemos a disposición del 
área de asuntos internos, no podemos clasificar a todos los elementos como buenos o 
malos pero estamos trabajando en ello y sus revisiones”, expresó el director de Tránsito y 
Movilidad del Estado, Martín Barragán. En entrevista, mencionó que cerraron el año 2022 
con aproximadamente cinco casos de denuncias por presuntos actos de corrupción, motivo 
por el cual agentes fueron suspendidos de sus cargos y se encuentran bajo investigación 
de la Subsecretaría de Asuntos Internos. 
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